

## Famille de Méautis - L'histoire de la Normandie - La Révolution

Dans le nouveau département de **la Manche** qui fut créé par un décret du 26 février 1790, la Révolution fut favorablement accueillie à ses débuts. En 1793, en mission, **le représentant Lecarpentier** renouvela les autorités locales accusées de « **fédéralisme** » et multiplia les poursuites contre les suspects de la contre-révolution. On notera la proximité des îles anglo-normandes, qui furent un refuge pour de nombreux nobles et ecclésiastiques. Battue à Cholet, l'armée vendéenne pénétra dans la Manche et parvint à Granville le 14 novembre 1793, mais ne put prendre la ville malgré un violent combat.

Dès l'an III (1795), **le représentant Dentzel**, plus modérateur que Lecarpentier, s'adressa de Coutances aux populations, les mettant en garde contre « [...] **Cette horde de brigands que vous nommez chouans** ». L'Avranchin et le Mortainais devinrent rapidement un domaine d'élection de la chouannerie.

Dans une moindre mesure, les cantons de Saint-Sauveur Lendelin et Périers furent touchés ainsi que celui de Digosville de 1797 à 1801. **Frotté** supervisa l'organisation militaire et les affrontements se succédèrent. Au Petit Celland, un millier de chouans affrontèrent autant de républicains. Agent de renseignement, **Jacques Destouches** fut condamné à mort en 1798 et incarcéré à la prison de Coutances. Le 9 février 1799, dix huit chouans prirent de nuit la prison d'assaut et parvinrent à le faire évader.